

Kast critica al gobierno por proyectos de última hora y Elizalde responde con dureza

POLÍTICA. Presidente electo fue invitado por Icare a un foro en el que dijo que “lo que no se hizo en cuatro años no se va a hacer el último mes”. El ministro del Interior salió a contestar: “Parece que le duró poco el traje de estadista”.

Redacción

En el emplazamiento más frontal que ha realizado José Antonio Kast al actual gobierno en las últimas semanas, ayer el presidente electo cuestionó a la administración de Gabriel Boric por la “débil” situación fiscal en que entregaría el poder y por “intentar tramitar a última hora (en el Congreso) temas que no lograron hacer durante cuatro años”, como la Sala Cuna Universal, el fin del CAE o la llamada “ley de amarre” dentro del reajuste del sector público.

Kast lanzó sus críticas en el foro “Prioridades para Chile en la voz del Presidente electo”, organizado por Icare y en el que estuvo también presente el exmandatario Eduardo Frei.

Después de agradecer a Frei, el líder republicano entró de lleno en materia. “Aquí estamos cerrando una etapa que, más allá de circunstancias que no dependían de nosotros, como ha sido la pandemia, el uso de los recursos frente a una pandemia, un estallido, dos procesos constituyentes, es una etapa que se caracterizó lamentablemente para nuestro país por la improvisación, por la incertidumbre, y la renuncia a gobernar con realismo”.

Tras confirmar que el 20 de enero presentará a los ministros de su primer gabinete, Kast cuestionó duramente los



KAST Y EL SALUDO DE HOLGER PAULMANN, PRESIDENTE DE ICARE.

llamados “amarres” de funcionarios públicos que se discuten en la tramitación del reajuste para los empleados fiscales.

“La reactivación también pasa por nosotros, porque tenemos que hacer un ajuste fiscal. Solo tenemos que respetar que no podemos gastar más de lo que ingresa. Por eso es tan malo que se empiece a discutir ahora una ley de amarre. Eso es ir en contra de la voluntad de la ciudadanía, si lo que no se hizo en cuatro años no se va a hacer el último mes, y menos usando resquicios”, dijo el

presidente electo.

Añadió que “algunos no dejan de pensar en los resquicios legales para lograr algo que la ciudadanía no quiere. Entonces, esperamos que el Parlamento en esto sea firme y que diga que no corresponde, dentro de una ley de reajuste va ser una ley miscelánea (...) Eso es no es jugar con las reglas que la sociedad necesita, y eso enoja más a las personas, porque se sienten incluso agredidos”.

“DIOS NOS QUIERE”

Junto con criticar la gestión en

Educación por parte del actual mandatario y sus ministros, Kast dijo que “tenemos que sincerar los números. Nos van a entregar un gobierno con una situación fiscal muy difícil y vemos cómo en estos días incluso tratan de tramitar a última hora temas que no lograron hacer durante cuatro años”, pero en uno de sus momentos de optimismo también afirmó que “como siempre, Dios nos quiere. No se preocupen, todo va a estar bien”.

“Miren el precio del cobre que nos está regalando. Miren

el cambio político que tuvo Bolivia, una cosa impresionante (...) Hay una posibilidad real de lograr una estabilidad política en Perú”, enumeró y luego volvió sobre Boric, quien había criticado en la red social X (antes Twitter) a líderes que se han mostrado “serviles” con el actual gobierno de Donald Trump: “Vean lo que pasó en Colombia, se abre una puerta de diálogo (con EE.UU.) que parecía imposible. Tan imposible, que hay tuits que envejecen mal. Alguien puso un tuiteo más en contra mía respecto de lo que dije por la situación de Venezuela y ayer supimos que el Presidente Trump eventualmente puede recibir al Presidente Petro para que le explique ciertas situaciones en EE.UU. Ahí se le dejó”.

El economista dijo que “el tema ambiental tiene una serie de normas; si pasa esto, pasa esto otro. El que ha estudiado ingeniería sabe que eso es un algoritmo, y como un algoritmo se puede escribir un programa. Y nosotros tenemos el programa escrito”.

También recordó que alrededor de US\$12.000 millones en inversiones están paralizados en el sistema pese a haber pasado por Evaluación Ambiental. “La primera medida es que dentro de 45 días llamemos a resolver esa situación”.

Finalmente, dijo que “sueño con un Imacec de dos dígitos. Me dicen que estoy loco, pero sí, vamos para allá”. ☉

IPC cae en diciembre y la inflación de 2025 llega al nivel más bajo en cinco años

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) cayó un 0,2% en diciembre, más de lo esperado, mientras que la inflación cerró 2025 en el 3,5%, informó ayer el Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Se trata de la inflación anual

más baja en cinco años y es un punto porcentual menos que el 4,5% registrado en 2024.

“Siete de las 13 divisiones que conforman la canasta del IPC aportaron incidencias negativas en la variación mensual del índice y seis tuvieron inciden-

cias positivas”, indicó el ente.

Entre las divisiones con descensos en sus precios, destacaron la de vestuario y calzado y alimentos y bebidas no alcohólicas, mientras la que más consignó alzas mensuales en sus precios es la división restauran-

tes y alojamiento (0,6%), apuntó el INE.

El ministro de Hacienda, Nicolás Grau, dijo que “el resultado del IPC de diciembre refuerza la idea de que este trimestre ya cruzaremos la meta de inflación del 3%”. ☉

TRAJE DE ESTADISTA

Aludiendo a otra frase que compartió durante el foro José Antonio Kast (“yo colgué el traje de candidato”), el ministro del Interior, Álvaro Elizalde,

respondió las críticas del presidente electo. “Parece que a Jo-